SAINT-BRISSON

Des citoyens protecteurs de la forêt

Samedi dernier, 70 associés du groupement forestier citoyen Sauvegarde Feuillus du Morvan, venus du Morvan mais aussi de toute la France, s'étaient donnés rendez-vous à la Maison du Parc pour une visite commentée de la forêt de la Vausseur, acquise en 2020 par le groupement.

Fondé en 2003 par Lucienne Haese et Thierry Colin, le groupement forestier citoyen Sauvegarde Feuillus du Morvan (GFS-FM) est aujourd'hui géré par trois cogérants bénévoles. Les porteurs de parts sociales sont collectivement propriétaires des 20 forêts du GFSFM, soit 350 ha répartis sur l'ensemble du territoire.

Parcelle bien gérée

En achetant des parts, les associés permettent de sauvegarder la forêt feuillue morvandelle et ses atouts inestimables : biodiversité, stockage du carbone, régulation du cycle de l'eau, limitation de l'érosion, fonction sociale... Cette expérience de collectif citoyen qui possède et gère un patrimoine naturel forestier est la plus ancienne en France. Ghis-



ENGAGEMENT. L'expert forestier Christophe Duchesne présente aux associés du groupement forestier citoyen Sauvegarde Feuillus du Morvan leur nouvelle parcelle.

laine Nouallet, cogérante, explique: « La lutte contre l'enrésinement massif du Morvan et la pratique de la monoculture d'arbres, avec son cortège de coupes rases, a incité les citoyens à se grouper pour agir car ils sont directement impactés par cette malforestation. »

Après une courte marche, la parcelle de 15 ha achetée suite à la volonté de son ancien propriétaire se dévoile aux yeux des visiteurs. Christophe Duchesne, expert forestier indépendant, présente les choix sylvicoles que porte le groupement sur ses parcelles: un couvert forestier continu, en futaie irrégulière et diversifié en essences et en âges, avec interventions dans le respect du sol et de la biodiversité, sans coupes rases. Cette gestion alternative est économiquement et écologiquement plus rentable et durable que la monoculture à vocation de

production intensive de bois.

La visite a ravi ces passionnés, engagés pour défendre une gestion durable des forêts et interdire les coupes rases qui saccagent les paysages du Morvan, la végétation et le sol nourricier. Tous espèrent pouvoir acquérir d'autres forêts pour les préserver d'une transformation en monoculture.

Contact. Plus d'informations : www.sauvegarde-forets-morvan.com

1 sur 1 19/09/2021, 10:36